

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

El Sr. Alcalde de Córdoba ha publicado una alocucion dirigida al vecindario de esta capital, congratulándose por la espontánea y magnífica recepcion con que ha acogido á la brillante brigada de coraceros, primer cuerpo que regreso de Africa por esta capital.

Nuestra autoridad local ha creido deber dirigirse á sus administrados en esta ocasion solemne, y el vecindario por su natural conducto, que es la prensa, está en el caso tambien de dejar consignado que las autoridades de Córdoba han sido esta vez fieles intérpretes de sus deseos, de sus sentimientos y de sus nobles aspiraciones, bien secundando sus miras, ó bien tomando cada cual en su respectiva esfera esa provechosa iniciativa que siempre tienen los pueblos el derecho de pedir á los que se hallan al frente de su administracion.

Mas de una vez lo hemos dicho: por educacion, por carácter y hasta por sistema, somos poco amigos de las censuras. Solo cuando los intereses públicos y los deberes de nuestra posicion como escritores independientes nos obligan á ello, tomamos la pluma para dirigir escitaciones ó advertencias á la autoridad, á la que siempre respetamos, sean cuales fuesen las personas que la representan. Y aun en ese caso procuramos ser comedidos y corteses en la forma, bien persuadidos de que la razon usa siempre de formas templadas, y de que la acritud exaspera y mortifica, pero no persuade ni convence.

Buscamos siempre en nuestros trabajos resultados á favor de la localidad; nunca llevamos la idea de satisfacer un pueblil orgullo, ni de balagar pasion alguna, siquiera pueda creérsela noble ó justificada.

Por eso cuando vemos como en la ocasion presente á la autoridad, á las corporaciones, al pueblo todo á la altura de las circunstancias, nuestra pluma corre rápidamente reflejando sobre el papel la franca emocion de nuestra alma. ¡Qué espectáculo tan grandioso ha ofrecido Córdoba en estos dias! Aquí no ha habido mas que un sentimiento. Las luchas intestinas son la gangrena que corroe á nuestra sociedad: con ellas siempre seriamos pequeños. Cuando los inmensos elementos con que cuenta esta ciudad se alzan, Córdoba aparece tal como es, circundada de todo el poder, de toda la grandeza con que Dios la ha dotado: entonces ocupa el lugar que la Providencia le ha señalado entre los destinos del mundo.

Esta es la razon por que cuantos se interesen por esta ciudad debieran consagrarse sin descanso á calmar las pasiones, á neutralizar las pequeñas miras de pocos en ácas del bien de todos: esta es la razon porque jamás hemos sido elementos de lucha, y porque ni una sola vez el *Diario de Córdoba* ha arrojado combustible en la detestable hoguera de las discordias, sea cualquiera el origen de estas.

Los dias diez, once y doce del actual, son una evidente prueba de lo que es Córdoba cuando no encuentran dique sus aspiraciones, cuando se ve animada

por un sentimiento unánimo. Los festejos, las demostraciones pasaron ya; pero que no se olvide la provechosa enseñanza que nos dejaron.

Hé aquí ahora la alocucion de que nos hemos ocupado:

CORDOBESES: La magnífica y cordial recepcion que acabais de hacer á esos valientes y denodados escuadrones del ejército de Africa, ha satisfecho de una manera honrosa y cumplida mis aspiraciones y deseos. Vuestro memorable y singularísimo ejemplo en los dias 10 y 11 del actual hará comprender á la faz del mundo, que sois en civilizacion y en cultura, en patriotismo y en desprendimiento muy dignos de figurar al lado de los grandes pueblos.

Hechido del entusiasmo que habeis sabido inspirarme, yo os felicito con toda la efusion de mis sentimientos; yo me congratulo de haber contemplado el alto grado de vuestras sublimes condiciones, y yo os doy las mas expresivas gracias por vuestro leal espontáneo y admirable comportamiento, lleno de gozo y colmado de placer.

Recibid, pues en nombre del Municipio el homenaje de consideracion y gratitud á que os habeis hecho merecedores; y si en el desempeño de este honorífico cargo hubiese quizá sacrificios algunos que ofrecer en aras de la causa pública, recordad siempre que para mi estarian profusamente satisfechos, fijando el pensamiento en esta ovacion sin igual y en estos dias imperecederos de general expansion y de verdadera gloria.

Casas Consistoriales de Córdoba 12 de Mayo de 1860.—El Alcalde, Rafael Chaparro y Espejo.

Seccion oficial.

La GACETA del 11 contiene un real decreto concediendo al ejército de Africa y á la fuerza naval de operaciones una medalla conmemorativa de la última guerra con el imperio marroquí. Tendrán opcion á usar esta medalla todos los individuos que hayan estado un mes por lo menos en campaña y asistido á un combate. Los heridos por la sola circunstancia de serlo, podrán usarla, cualquiera que haya sido el tiempo de su estancia en el teatro de la guerra.

—Oro II, que dice así:
«Para dar á la Marina militar un solemne testimonio de los gastos que me han sido sus relevantes servicios durante la guerra contra el Imperio de Marruecos, y en armonía con lo resuelto respecto al ejército de Africa.

Vengo en decretar lo siguiente.
Artículo 1.º El tiempo transcurrido desde el 20 de Setiembre de 1859 en que empezó el movimiento de buques para el transporte de tropas y efectos con destino al ejército de Africa, hasta igual dia de Marzo del corriente año en que se firmaron las bases para el tratado de paz, se contará doble para todos los efectos del Real decreto de 20 de Abril de 1815, y se abonará por completo á todos los Generales, Jefes, Oficiales y Guarniciones marinas de los cuerpos militares de la Armada, individuos de tropa y de marina que hubieren pertenecido á las fuerzas navales de operaciones en Africa dos meses por lo menos durante la guerra, y un mes concurrencia á dos ó mas combates.

Art. 2.º Se exceptúa de la regla anterior los heridos, á quienes por la sola circunstancia de haberlo sido se les hará el mismo abono por completo: aunque su permanencia en las fuerzas navales no hubiese sido mas que de un dia.

Art. 3.º Las clases de tropa podrán optar al espasado abono con aplicacion á períodos de constancia, ó bien para extinguir el tiempo de su empleo. A los de marina les servirá de abono para el último de dichos efectos.

—La del 12 publica dos reales decretos nombrando caballeros de la insigne orden del Toison de Oro á los generales D. Manuel Gutierrez de la Concha, marqués del Huero, y D. Antonio Remon Zarco del Valle.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL DIARIO.

Cádiz 13 de Mayo de 1860.—Sr. Director de el *Diario de Córdoba*.—Muy Sr. mio.—Acaba de ocurrir á un paisano y amigo mio, vecino de Montilla, el siguiente pasado chasco. A su regreso de este pueblo (donde habia venido á divertirse), para aquel, se le encargó por un alto empleado de aquí pariente suyo muy allegado, llevase al capitán general de Andalucía un lujoso baston de mando, que un sugeto habia hecho traer de Londres, para obsequiar con él uno de los generales que mas se distinguieron en la fiada guerra de Africa. El caballero encargado de poner dicho baston en manos de la referida autoridad militar, se entregó de él colocado á su presencia en una elegante caja de madera. Llévosele á su casa, y al dia siguiente salió en el vapor del tren de las diez de la mañana para Sevilla. Tan luego como llegó á dicha capital, se apresuró á hacer entrega de su encargo. Pero ¡oh dolor! Al verificarlo y al abrir la caja, se encontró con un garrote en vez del baston que contuviera. El capitán general no menos sorprendido que el portador del encargo, se anticipó á justificarlo; pero este llevado de sus sentimientos piadosos y delicados, propuso que al instante se trage á su costa, con el mismo destino, otro baston igual al que se habia estraviado, cuya oferta no pudo menos de serle admitida, y en su consecuencia ha llegado aquel ya, segun se pidió, habiendo sido su costo el de 6000 rs. Por sensible que sea este percance, no podrá menos de ser un aviso saludable para los viajeros que confian demasiado en las personas que les rodean, tanto en las casas de huéspedes, como en su tránsito de un punto á otro.

No cesan de llegar á este puerto pertrechos de guerra y utensilios procedentes del ejército de Africa. El paso del muelle se halla obstruido con ellos, á pesar de los continuos transportes que se va en de los mismos á los depósitos y almacenes de la plaza. Ya no se sabe donde colocar tanto. Tanta es la abundancia de materiales y provisiones.

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, que tantos preparativos tenia hechos para obsequiar á cualquiera de los cuerpos del ejército expedicionario de Africa, que hacertára á pasar por aquí, ó viniere de guarnicion, al ver que sus deseos no se cumplen, casi ha desistido ya de su propósito, y solo, segun he

oído decir, lo llevará á cabo en un caso excepcional.

Aguardo con impaciencia mi pasaporte militar para regresar al pueblo de mi naturaleza, de donde me ausenté á fines del año próximo pasado, animado del patriótico deseo de contribuir con mis servicios al triunfo de la causa nacional, que con tanto ardor y entusiasmo defendian nuestros bravos militares en los campos de Africa, y vuelvo satisfecho con la conciencia de haber hecho cuanto he podido. Si dulce es servir á la patria, mas dulce es todavía la satisfaccion que proporciona el lado de la familia y el trato de los que han vivido con uno desde su cuna. Yo seguia gustoso, haciendo el sacrificio de uno y otro, si mis servicios fueran aun necesarios; pero concluida la guerra ya no hacen falta, mientras que los deberes de esposo y padre me llaman imperiosamente á otra parte, en donde tengo obligaciones sagradas que cumplir. Volve pronto, pues, á estrechar los objetos de mi cariño, poniendo fin al tormento en que me constituyó la separacion de ellos, por que no puede negarse, que la ausencia, en la rápida peregrinacion que se llama vida, es un horroroso suplicio, una voluntaria anticipacion de la muerte, un horrible parentesis que á veces jamás se cierra, y dentro del cual colocamos mas de una vez la urna cineraria de una pasion hermosa, muerta por las crueles manos de la conveniencia social.
—José María de Aguayo.

Son curiosos los siguientes detalles que publica un periódico de Madrid, referentes á la perspectiva que ofrecia el campamento de Amaniel el dia 10, víspera del de la entrada en la corte de las tropas acampadas en él. Dice así:

«Los primeros batallones que en él habian tomado posicion tenian las armas en pabellones, ocupados los soldados en armar tiendas.

Aquella operacion era tan nueva como curiosa, y creemos oportuno dar una ligera idea de ella á nuestros lectores.

Las tiendas de los generales y gefes superiores son de forma cuadrada las mas ó trigona otras y cóncava las mas.

Estacas que los soldados llevan ya preparadas ó preparan sobre el terreno, sujetan las cuerdas de las tiendas, cuyos cuatro lados sostienen por medio de paños la lona ó lienzo de que están formadas.

Las de los soldados son unas pequeñas covachas que tienen la forma de dos naipes puestas á la larga y apoyados uno en otro.

Se arman y desarman con una rapidéz asombrosa, pues cada soldado lleva un pedazo de lienzo y un palo, y ajustándose de cinco en cinco, unen los lienzos y clavan los palos, quedando en un momento completa la tienda, en la que no puede entrarse mas que á gatas.

Las lonas de unas y otras, tienen ese color peculiar que dá la lluvia y el polvo, y los paños de los soldados indican tambien, por su color terroso y por su gran deterioro, los muchos sufrimientos de nuestro indomable ejército.

Los soldados, al armar sus reducidas tiendas, echaban de menos, segun decian, las muchas piedras del campo

moro, y sobre esto tenían ocurrencias peregrinas.

La tienda que según se nos dijo ha regalado el ayuntamiento al duque de Tetuan, y en la que deberá hoy recibir á los reyes, es sumamente espaciosa. Su forma es cuadrada y la tela de que está forrada es blanca y azul con listas encarnadas y flecos del mismo color. Esta tienda se alzaba en primer término yendo de Madrid.

La tienda de campaña del general en jefe es blanca y sumamente sencilla. La del general Echagüe, colocada en la línea y cerca de la de O'Donnell, tiene fondo blanco y listas azules; la del general Prim es de fondo blanco con vivo encarnado en las costuras, y estaba colocada cerca de las dos anteriores. La del general Ros de Olano es amarilla con listas encarnadas, y estaba situada en el opuesto lado del campamento y cerca de la artillería.

Todos los grandes hechos de armas, todos los incidentes y episodios de la gloriosa campaña de Africa, se nos representaban ayer con gran fuerza y energía ante aquellas tiendas y aquellos soldados que amigablemente se reunían en grupos ó se esparcaban por la dehesa.

Como á cosa de las dos de la tarde, el sonido de las cornetas, que hizo acudir á los soldados á sus respectivos puestos, nos anunció que el general en jefe se acercaba montado en un hermoso caballo, y seguido de los generales Prim, Echagüe, Ros de Olano, Turen y otros, de gran número de ayudantes y brillantes escolta, recorrió al gran trote todo el campamento entre la alegre agitación del pueblo.

En seguida cada general ocupó su tienda, y los soldados, después de armar pabellones, volvieron á confundirse con la muchedumbre, que cada vez iba aumentando, pareciendo todas las sendas y avenidas del campamento, cajadas de gentes, espesos botigueros.

Poco á poco fueron llegando las familias y amigos de los generales, formando tertulias á las puertas de las tiendas, rodeadas de curiosos. Las mas frecuentadas por la gente del pueblo, eran las de O'Donnell y Prim.

Los soldados armados de azadones y palas, improvisaron hornos para las comidas y ranchos, y estas operaciones reproducidas por do quiera, imprimían al campamento un carácter tan animado como pintoresco.

De vez en cuando iban llegando algunos batallones, y entonces la gente corriendo en todas direcciones, se agrupaba á su paso para contemplarlos á su sabor.

Poco á poco el campamento fué perdiendo algo de su primitivo carácter, pues tanta era la gente que á él acudía, que mas parecia una ciudad flotante que otra cosa.

Lujosas carretelas conduciendo aristocráticas damas, coches de todos géneros, caballos, mulas y hasta pacientes asnos iban cercando el campamento, de minuto en minuto invadido por una muchedumbre alegre y bulliciosa.

Las bandas de los regimientos colocadas cerca de las tiendas de los generales hacían resonar himnos y aires escogidos, aumentando así el encanto de aquellos sitios.

Limpios y blanquísimos manteles tendidos sobre la verde alfombra hacían las veces de mesas, y los oficiales sentados en el suelo á su alrededor y destapando botellas de espumoso Champagne, tomaban y bebían alegre y cordialmente, ante un inmenso concurso que los contemplaba con placer.

Pintar todos los incidentes y detalles que ayer presenciáramos, sería punto menudísimo que imposible.

Aquí un soldado que refería los hechos de armas de nuestro heroico ejército; mas allá, otros que acallaban su apetito entre la mas expansiva alegría,

mientras los demás, ó conversaban entre sí, ó permanecían sentados al lado de sus tiendas. Ayudantes de campo que cruzaban de un punto á otro, relinchos de caballos; alegres cantares, risas expansivas, saludos afectuosos; todo esto mezclado y confundido formaba un conjunto suavemente nuevo y pintoresco.

Varios jóvenes artistas, entre los que citaremos á los señores Ortega y Ruiz, se entretenían en sacar vistas del campamento y de alguno de los muchos cuadros y detalles que á cada paso se presentaban, para dar lugar á otros mas variados y nuevos.

El banquete que tuvo lugar el 10 en el campamento, comenzó á las ocho y media y acabó á las once. Los convidados guardaban el siguiente orden de colocación:

El general en jefe del ejército de Africa.

A su derecha: Los generales Mac-Crohon, Concha (don José), Echagüe, Ustariz y Cervino; los brigadieres Berruero, Vidal, Ramirez, Angulo, Caballero y Milans del Bosch; el comandante Sanz, Tejada, el primer gefe de Barbastro y dos ayudantes.

A su izquierda: El conde de Eu, los generales Hoyos, Galiano y Lasausay; el intendente militar, los brigadieres Sandobal, Garcia Torres, Peralta, Gil de Aballe, Souza, Sanz, y Moreta; el primer gefe de Chiclana; el teniente coronel Velarde y los señores Alarcón y Nuñez de Arce.

El capitán general Concha.
A su derecha: Los generales Ros, Turen, Orozco y Makenna, los brigadieres La Cibera, Cevallos, é Izquierdo; brigadier de artillería de posición, brigadier Nabazo; coronel Jovellar, coronel duque de Gor, coronel marqués de la Concordia; teniente coronel Salcedor, gefe de la Guardia civil y don Carlos Navarro.

A su izquierda: Los generales Prim, Urbina, Iriarte y Quesada; los brigadieres Villate, Jurado y conde de Poblacion; el gefe del batallón de artillería, el brigadier Laci, el coronel Navella, don Gerónimo Moreno, el coronel comandante de artillería, primeros gefes de las Navas y cazadores de Madrid, y un oficial de marina.

La mesa estaba espléndidamente adornada.

Llegado el momento de los brindis, brindó el general O'Donnell por la Reina y por el ejército. El marqués del Duero ensalzó las glorias adquiridas en Africa «que han sido tantas», dijo, que alcanzan aun á los que no han tenido la dicha de compartirlas.

El brindis del general Prim dicen que fué una elovente y oportuna del mérito contraído por el general en jefe.

Al general Prim siguió el general Ros volviendo á brindar por la Reina y por el soldado raso, eslabones estrechos de la gloriosa cadena social que ha levantado el espíritu público.

El general Mac-Crohon recordó los hechos que vivían perpetuamente en la historia; refirió el noble entusiasmo de la Reina y su solícito afán por todo lo que tenía relación con la guerra. El banquete costado por el general en jefe lo sirvió el fondista Lharidi; cada cubierto estaba ajustado en 250 reales.

Terminamos esta reseña dice un periódico de la corte, dando la nota siguiente de las fuerzas que han hecho su entrada triunfal en Madrid: se componían de los regimientos cuyos títulos publicamos, añadiendo una noticia exacta de los combates en que se han encontrado, y de las bajas que han tenido:

Regimiento infantería de Zamora, dos batallones.

Ha entrado en las acciones del 17, 20 y 25 de diciembre, 31 de enero de

1860, 4 de febrero de id. y 23 de marzo de id., que son batallas, habiendo tenido 77 bajas de gefes, oficiales y tropa sobre el campo de batalla.

Idem de Borbon, núm. 17, dos batallones.

En las acciones del 25 y 30 de noviembre, 11 de marzo y batalla del 23 de id.; ha tenido 200 bajas, entre muertos, heridos y centuros sobre el campo.

Idem de Almansa, un batallón.

Se ha encontrado en la del 17 y 22 de diciembre del 59 y batalla del 4 de febrero, y ha tenido de bajas 2 oficiales y 30 de tropa.

Idem de Navarra, un batallón.

En id. 9 de diciembre, 1.º de enero, 2 de febrero, batalla, y 23 de marzo id.; sus pérdidas han sido de un gefe muerto y 2 heridos y 7 oficiales, y la de tropa de muertos y heridos 290.

Idem de Toledo, dos batallones.

En la de 8 de enero de 1860, 10 de id., batalla del 4 de febrero, id. en la del 23 de marzo; ha tenido 23 bajas de oficiales y 293 de la clase de tropa, con muertos, heridos y centuros.

Cazadores de Madrid núm. 2.

Se ha encontrado en la del 25 de noviembre del 59, en la del 15 de diciembre y en la del 11 y 23 de marzo de 1860; ha tenido de bajas en ellas 3 gefes, 17 oficiales y 299 de tropa.

Idem de Barcelona, núm. 3.

En las acciones del 25 y 29 de diciembre, 10 de enero de 1860 y batalla del 4 de febrero; ha tenido de bajas 4 oficiales y 58 individuos de tropa.

Idem de Barbastro núm. 4.

En las acciones del 24 y 30 de noviembre, 20 de diciembre, 11 de marzo y batalla del 23 de id.; ha tenido de bajas 1 gefe, 3 oficiales y 63 individuos de tropa.

Idem de Chiclana, núm. 1.

En las de 9 de diciembre, 1.º y 15 de enero y batalla del 4 de febrero y 23 de marzo; han tenido de bajas 2 gefes y 22 oficiales y 294 individuos de tropa.

Baza, núm. 12.

En las del 17 y 20, 25 y 30 de diciembre, 4, 23 y 31 de enero, batallas del 4 de febrero y 23 de marzo, ha tenido de bajas 2 gefes, 19 oficiales y 214 de tropa.

Navas, núm. 14.

En las de 30 de noviembre de 1859, 16 de diciembre y 21 de idem; ha tenido de bajas 140 hombres, entre oficiales y tropa.

Vergara, núm. 15.

Se ha encontrado en la del 12 y 29 de diciembre, 1.º de enero de 1860 y en las batallas frente á Tetuan y la del valle Gualdrás; ha tenido de bajas, entre gefes, oficiales é individuos de tropa, 207.

Además hay que contar un batallón de ingenieros, otro de artillería de á pié y el regimiento de á caballo de esta arma.

Imposible es explicar el aspecto que el 10 por la tarde ofrecían las afueras de Madrid por la parte que conduce á la dehesa de Amaniel. Carretera, caminos de travesía, veredas y trochas se veían cubiertos de gentes, que se dirigían al campamento, valiéndose de cuantos vehículos y caballerías se encontraban en Madrid, que á pesar de ser infinitos, no bastaban ni con mucho á satisfacer los deseos de todos, ni todos á satisfacer las crecidas exigencias de los conductores, que indudablemente harían su agosto. Desde la magnífica carretela hasta el humilde carro-mato; desde el paciente jumento, hasta el soberbio caballo de pura raza, todo se hallaba confundido formando un pintoresco conjunto. Es difícil calcular el número de personas que acudieron á visitar el campamento; pero

puede asegurarse que pasarían de ochenta mil.

Reina ya gran confianza entre moros y cristianos en la plaza de Tetuan. Los soldados de una y otra parte no se limitan ya á pasar y recorrer los campamentos respectivos, sino que tambien se hacen sus pequeños regalos, y los moros de Rey pasean las calles de la ciudad, armados de espingardas, gummies y demás armas, sin que nadie recela de ellos ni les diga nada; entran y salen en las tiendas de comercio de los españoles, y ya sea de palabra, ya con acciones, aseguran que en adelante sus relaciones, antes que con la Inglaterra, serán con la España. Por Tetuan no se vé un solo inglés.

El valiente marqués de los Castillejos, á quien presentaron una bandeja con varios vasos de refrescos al pasar por delante del café Suizo, tomó uno de aquellos, y brindó con su habitual energía, dando un viva á S. M. la Reina y otro al invicto duque de Tetuan.

El general Guajardo, que desempeñaba el puesto de segundo cabo y capitán general de Andalucía interino, en ausencia del general Rios, la cesó en ambos mandos, ignoramos por qué motivo.

Se cree que le reemplace el general Makenna, segundo cabo de Navarra. Entretanto de la capitania general se ha hecho cargo el general Hernandez, sub-inspector de artillería, y del gobierno militar el general Galiano, que se hallaba en Sevilla de cuartel.

El campamento formado en la dehesa de Amaniel por las bizarras tropas que procedentes del ejército de Africa, y en representación del mismo han entrado el 11 en Madrid, era digno de verse. Los cuerpos estaban acampados como en Africa: la primera tienda que se hallaba era la del general Prim como gefe de la vanguardia, cuyo cuerpo estaba á su alrededor; después seguía el campamento del segundo cuerpo, al mando del general Ros de Olano, y el centro lo ocupaba el cuartel general, corriéndose á su izquierda el campo de la Artillería. A la derecha de la tienda del general en jefe se levantaba otra anchurosa, en la que se efectuó el banquete con que el mismo general obsequió á los generales y gefes del ejército, y directores de las armas.

El 10 dos soldados de buen humor que habían traído trages morunos, disfrazándose con ellos aparecieron en el campamento, uno montado en un asno y el otro á pié, visitando las tiendas de los generales que les recibieron con marcadas pruebas de amabilidad y deferencia, y escitando hasta un punto inconcebible la sorpresa de la multitud.

La *Epoca* refiere la siguiente anécdota:

«Es tal el aprecio que los marroquies hacían del general Prim, que con frecuencia decían á nuestros soldados que por qué llevaban en el pecho dos placas; que se las quitara, porque podían servirle de blanco.

Ultimamente, al despedirse los plenipotenciarios, quisieron verle, y dirigiéndose al general O'Donnell le dijeron: «Te recomendamos mucho al general Prim; haz por él, lo que puedas.»

La tienda donde se firmó la paz, que es cónica y de reducidas dimensiones, llamaba la atención de los que visitaban el campamento: cerca de ella estaba dispuesta otra grande para el general en jefe, pero que no es la que ha usado durante la campaña: la tienda del general Prim es muy espaciosa y forrada por den-

tro de t...
que las...
Echagüe...
Galiano...
de curio...
Todo...
recieron...
dicen su...
del dia...
ha movi...
en la co...
ticulos...
de uno...
dicen lo...
A su...
dir el e...
toria, q...
ves mon...
liticas...
un solo...
Es d...
brindis...
al termi...
gar el...
Animado...
parece...
todos lo...
cumplid...
armada...
rendir...
servicio...
prestado...
Hé a...
palabras...
«Bri...
por su...
su const...
trado, q...
de una...
sino por...
tismo y...
tarla, e...
covierte...
nuestra...
las gl...
marcesit...
en la hi...
Eotr...
mencion...
drid con...
cito, var...
«Al...
batallon...
plaza de...
rendidos...
mo es co...
lirse de...
niños, t...
sos de h...
tura, y...
nos de...
apuraba...
petir las...
vidos...
El d...
celona...
talanes...
sado á...
146, in...
molado...
loando...
Principa...
Cont...
de Tarif...
plazas...
Circum...
cinto de...
mampos...
tierra p...
altura...
gos ener...
acasama...
comunic...
del foso...
puerta...
zo, el en...
sena y...
de esta...
trecho...
S.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Marsella 9. No hay noticia del desembarco de Garibaldi en Sicilia. De Liorna ha salido una escuadrilla de vapores para el Sur.

Turin 9. De resultas de haber abierto una suscripción en favor de Romatitulada la Limosna de San Pedro, el partido exagerado ha abierto otra para favorecer la insurrección siciliana.

Berlin 9. La Cámara de diputados acepta con ligeras modificaciones los proyectos militares del gobierno.

Viena 9. Segun en *Wanderer* el conserjero público conde de Appuy y el conde húngaro Barkieji han rehusado la honra de formar parte del Consejo del imperio. Aquí creen muchos que Cavour y la Inglaterra favorecen la empresa de Garibaldi.

Paris 9. Los periódicos ministeriales siguen condenando la intenciona de Garibaldi y creen que tendrá mal resultado. El periódico oficial de Bélgica desmiente los rumores de que aquel gobierno intente comprar la isla de Chipre.

El emperador Npoleon se dirigirá muy en breve á Niza, y segun algunos debe haber salido ya de Paris en dirección de Lyon.

Se dice que la conferencia tan deseada por la Suiza, no llegará á reunirse; y segun algunos, el gobierno francés ha hecho proposiciones á la Confederación Helvética, á fin de adquirir por una cantidad de metálico, el territorio neutral. Unos aseguran que la cantidad ofrecida asciende á treinta millones de francos, y otros la hacen subir hasta cincuenta.

Gracetilla.

¡ALBRICIAS!—El premio de 40,000 pesos fuertes, perteneciente al sorteo del día 12 ha correspondido á la administración de loterías de esta capital. El número agraciado ha sido el 29,933.

—LO ESPERAMOS.—Nos ruegan muchas personas que hagamos presente al Ayuntamiento la necesidad que hay de arreglar convenientemente la calle de los coches en el paseo de la Victoria, pues de otra manera no va á haber en el Guadalquivir el agua que es indispensable para que no se aboguen en el polvo los concurrentes al salon. Creemos que será atendida esta reclamación.

—MOVIMIENTO.—De un día á otro se esperaba ayer en esta capital el regimiento de infantería de Murcia.

—CONTINUACION.—Anteayer á las seis de la mañana salió de esta capital el resto de la brigada de coraceros con dirección á Madrid. Desde muchas casas de la carrera les arrojaron multitud de flores, ramos y coronas. Un crecido número de personas salió á alguna distancia de la población á despedir á los bravos y victoriosos guerreros.

—CERO Y VAN... MIL.—Hace pocas noches que fueron robadas un caballo y dos yeguas á dos vecinos de Pedroche.

—VIAGE.—Hemos visto estos días en esta ciudad al conocido escritor público don Antonio Biedma, redactor de las *Novedades*.

—ESCENAS DE TERNURA.—La circunstancia de contarse en la brigada de coraceros algunos hijos de esta ciudad, ha dado lugar estos días á escenas que no se explican pero que el corazón com-

prende. Despues de los peligros de la campaña ¡qué consuelo para las madres! Pero como no hay placer humano que no se acibare ¡qué recuerdos tan dolorosos, qué tristes consideraciones despiertan los vítores á los vencedores respecto á los que sucumbieron en los hechos!

—OBRA.—El día 10 del actual debió subastarse en Montalban la obra de reparacion y trastejo de aquel pósito nacional.

—UN CON-URLO.—Ayer cantaba un mozo del barrio al son de una guitarra la siguiente quintilla:

«Niñas de ojos hechiceros, no pongais la cara seria al irse los coraceros, pues vienen mil forasteros á buscar novia esta feria.»

—LA VOZ DE LOS AYUNTAMIENTOS.—Con este título se anuncia la publicación de un nuevo periódico de intereses materiales, destinado á promover los de localidad de todos los pueblos de España, y á ser en la prensa la voz, y el defensor de todas las aspiraciones justas de las municipalidades. Creemos bueno el pensamiento, y lo recomendamos á nuestros lectores.

—¡APRIETA!—Un joven de corta edad acababa de entrar al servicio de los espesos H., ambos vijos, feos y raros, y de cuyo atrabiliario genio era víctima el pobre mozo. A los pocos días de su entrada en la casa, tuvo que llevar el *Diario* al marido, y algunas cartas á la señora, pero los encontró acostados. Nuestra hombre no sabia qué hacerse.—Necesitaba entregar una de las cartas á la señora.—Al fin tomó su partido.—Perdonen Vds. dijo dirigiéndose á la encantadora pareja; pero ¿cuál de los dos es la señora?

—CIPRES HISTÓRICO.—M. Savarese, ministro napolitano de Obras públicas, ha regalado á la academia de ciencias de Paris un ciprés con sus raíces, cuya escavacion en Pompeya presenció él mismo, en un canal á una profundidad de cinco metros. Estos cipreses, al tener 30 años de edad, quedaron enterrados cuando Herculano y Pompeya, en la memorable erupcion del año 79. Estos árboles han permanecido perfectamente rectos, con sus raíces, al través de las diferentes capas de terreno formadas durante diez y ocho siglos.

—CORRESPONDENCIA.—Villafranca 12 de Mayo de 1860.—Sr. Director del *Diario de Córdoba*.

Mi querido amigo: voy á referir á V. lo grato que ha sido este día á los vecinos de esta villa. Ayer 14 puso un oficio el señor Alcalde D. Pedro de Priego al Sr. Coronel de Coraceros, residente en esa, suplicándole nos dispensase el honor de hacer un pequeño alto en el sitio de las Cumbres, puesto de la Guardia civil, y límite del término de esta villa, donde estaría con el Ayuntamiento para prestarle un pequeño obsequio, sino cual merecia la Brigada, ni como deseaba todos cual permitia el estado de la villa y en despoblado. Admitió con la mayor finura y amabilidad. En tan corto tiempo se dispuso lo que se pudo, y salió á recibirlos el Ayuntamiento, improvisando una mesa en medio del campo, en la que no faltaron vasos de plata para agua, y vino, sus correspondientes cubiertos y cuchillos, muchos ramilletes de flores, abundantes dulces y botellas de vino esquisito. Acompañó á la municipalidad un inmenso gentío provisto de tantas flores que cubrieron el camino real, y los soldados regalaron á la oficialidad muchos ramos y coronas. Comieron estas y bebieron con la mayor franqueza y libertad. Las muchachas los obsequiaban con sus flores, y á su vez correspondieron los oficiales con vinos y dulces, habiendo reinado entre todas la

mayor fraternidad y contento. El señor Alcalde brindó repetidas veces, y de sus brindis escribimos y remito á Vd. las tres décimas adjuntas.

Las tropas se marcharon despues de unas dos horas, dejándonos á todos muy contentos y manifestando su gozo, pues los soldados nos daban muchos vivas, y los oficiales las manos con el mayor afecto Gloria pues á los valientes españoles vencedores en el Africa.

Las décimas son las siguientes:

Brindo con mi pueblo unido,
Por nuestra Reina adorada,
Por la Milicia esforzada,
Que al africano ha vencido:
Por el gefe esclarecido
Que está dando á España honor,
Con su pericia y valor;
Haciendo ver á la Europa
Que nuestra invencible tropa
No admite competidor.

De laureles coronado
Vemos al noble guerrero,
Pues con su valiente acero
A el africano ha domado:
Y á su patria le ha probado
Que tiene hijos generosos,
Nobles, fuertes, belicosos;
Enseñando en mil acciones
Que nunca nuestros leones
Dejan de ser valerosos.

Halagüena y placentera
Se nos muestra la mañana,
Podemos de buena gana
Divertirnos donde quiera:
El sol desde su carrera
Nos manda céfiro blando,
Se asoma de cuando en cuando,
Y si vé que nos molesta
Para no agriarnos la fiesta
De nubes se va tapando.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. ✠ S. Isidro, labrador, patron de Madrid.

—Hoy reza la iglesia del mismo Sto., con rito noble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de S. Rafael.

—Hoy habrá procesion de Letanias, desde la Sta. Iglesia Catedral á la de S. Francisco, donde predicará el Sr. D. Serafin Garcia Jurado, rector y cura ecónomo de la parroquia de S. Nicolás de la Villa.

—En la iglesia de S. Agustín habrá una solemne función á las diez de la mañana á S. Isidro por su ilustre hermandad de Labradoros, en la que predicará el Sr. D. José Gerónimo de Cea, y Arrambartu rector y cura propio de la Magdalena.

—Ultimo día de la devota novena acostumbrada al Sr. S. Rafael, en su iglesia: á las cinco y media de la tarde: predicará el referido D. Serafin Garcia Jurado; terminándose estos cultos con la acostumbrada procesion.

—Ejercicios del Mes de Maria ó Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, á las seis de la tarde, predicará el Sr. D. Narciso Blagé.

—Los asociados á la corte de Ntra. Señora del Tránsito, en las Dueñas.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Mayo.—3 por 100 consolidado á 48,15, el diferido á 58,30. —Deuda del personal 11,25.

—Aceite dentro de la ciudad á 69. Id. en los molinos á 57. Jabon blanco, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—JAEN 10.—Trigo de 46 á 51: Cebada de 25 á 24: Habas de 34 á 38. Aceite de 62 á 68.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

chenta
e mo-
etuan.
a no se
cam-
ambien
y los
de la
gu-
die re-
atran y
de los
ya con
te sus
aterra.
se vé
astille-
deja
sar por
no da
uer-
y otro
empe-
y ca-
no, en
cesad
r qu
genera
En-
se ha
sub-
no mi-
ba en
debe-
as que
y en
ado el
Los
Añi-
allaba
efe de
á su
mento
el ge-
o ocu-
ose á
ria. A
al en
en la
ue el
erales
de la
umor
dis-
en el
asno y
de los
marca-
encia,
bebible
ané-
arro-
ne con
os que
lacas;
ser-
s ple-
diri-
jeron:
general
que
iones,
itaban
a dis-
at en
do du-
general
den-

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

JARABE LAROEZ

DE CORTEZAS DE NARANJAS TONICO ANTINERVIOSO,

APROBADO POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA Y LA ESCUELA DE FARMACIA DE PARIS.

La voga en que está en Europa el jarabe Laroze, tónico antinervioso se explica por los buenos resultados autenticos que no cesa de producir en las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos. Las experiencias consecutivas que han sido verificadas bajo todas las latitudes, sea por el canónico Clavel de Saint Geniez doctor en medicina y naturalista, por el doctor Dupuy, por el doctor Baron Le Clerc, en Paris y su distrito, sea por el doctor Boulogne Padre, médico de las cárceles y de las epidemias, en los departamentos, sea por el doctor de Savenieres, laureado de la facultad de Paris, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico en jefe de los ejércitos y hospitales de Varsovia igualmente en los departamentos, pero especialmente en Polonia, Rusia y España, atestiguan que, de todos los medios propuestos para curar las afecciones nerviosas, ese Jarabe es el único que haya cumplido mas de lo que habia prometido. La acción antiespasmódica del jarabe Laroze es un hecho evidente y conocido de todo el cuerpo médico europeo que lo emplea con el mejor éxito. Citaré tan solo, en cuanto a Paris, algunos nombres sea de profesores en la facultad, sea de miembros de la Academia de medicina, sea de médicos en jefe de los hospitales, o sea en fin de los prácticos de mayor reputación. Los Señores Andral padre y Andral hijo, Auvity, Blanc, Bouillaud, Beaudé, Blache, Berton, Bertrand, Bonassies, Cazaux, Gazalis, el abad Clavel de Saint-Geniez, canónico, naturalista, doctor en medicina de la facultad de Paris, autor del médico del cuerpo y del alma, Clet, Cornac, Chomel, Coqueret, Carrier, Campardon, Cruveilhier, Denis, Desavenieres, laureado de la facultad de medicina de Paris, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico de los ejércitos polacos, antiguo médico en jefe de los ejércitos y de los hospitales de Varsovia, etc., etc., Desmares, Boroscho, Dreyfus, Duchesne, Diparc, Ducos, Ducros de Sixt, Double, Dubouché, Dupuy, Debout, Dufresnois, Flandin, Foderé, Fouquier, Gaubert, Goupil, Guersent padre, Guersent hijo, Hatin, Jorret, Kaufman, Korabiewicz, Lebreton, Lefranc, Leguay, Lustreman, Le Coite, Marchand, Marjolin padre, Marjolin hijo, Mailly, Mathieu, Mongeal, Monod, Numa, Noel, Scipion Pinel, Pasquier, Portalés, Parmentier, Perry, Pouget, Regnaud, Roumieu, Rossignol, Rousseau, Raymond, Raymond Barrier, Rostan, Philippe Ricard, Schmitt, Valle, Supplisson, Taillefer, Vallerand Lafosse, Vaille, Vigny y Vignolo.

Resulta de las observaciones de dichos Señores que han sido publicadas: 1º Que el jarabe Laroze es el específico mas seguro para curar ese mal estar indefinido de que tantos se ven aquejados, precursor de afecciones mas graves, y que él hace casi siempre abortar regularizando las funciones del organismo. Es, además, eficaz en extremo para combatir las palpitaciones de corazón, las hepatitis crónicas con obstrucción del hígado, las afecciones crónicas lentas nerviosas con extenuación y debilidad general, los estreñimientos obstinados, las malas digestiones, la falta de apetito, la hipocondría complicada de gastritis, la gastritis aguda y crónica, la histeritis, los atidos de estómago, los dolores y calambres que se padecen en el mismo, las afecciones del estómago igualmente, los ardores, la irritación del dicho órgano, los desfallecimientos, el mal de corazón, los cólicos, los vómitos nerviosos, las enfermedades de nervios viscerales, las convalecencias largas, la languidez, el deterioro y debilidad del sistema nervioso, la extenuación, la hipocondría, la síncope y la melancolía.

2º Que la propiedad curativa del jarabe Laroze no sufre modificación alguna á causa de la edad, pues el mismo efecto produce en los niños que en los adultos y en los viejos; 3º Que lo mismo puede decirse en cuanto al sexo, pues tan buenos resultados experimentan las mujeres como los hombres; 4º Que los climas no modifican en nada, tampoco sus propiedades curativas, pues su acción es la misma en los climas calidos, frios ó templados como lo atestiguan las observaciones hechas en Madrid, San Petersburgo, Marsella y Paris.

Esos excelentes y constantes resultados son los que han escitado la codicia de los falsificadores que han vendido bajo mi nombre y firma sus malos productos que nunca curan y que aun á veces son peligrosos.

Para detener ese engaño he tenido que modificar mis marcas de fábrica; así que cada frasco de mi jarabe está envuelto exteriormente con una banda amarilla con aguas encarnadas, en un lado de las cuales se lee impreso J. P. Laroze y en el otro las iniciales J. P. L. en letras mayúsculas, y además la firma sobre la cual se halla aplicado siempre el timbre del Gobierno francés que es necesario tener cuidado de exigir.

Para las compras por mayor diríjirse en Paris á la casa de J. P. Laroze, químico farmacéutico de la escuela especial de Paris, calle de la Fontaine-Molière, nº 39 bis, y en España á cualquier farmacéutico, especialmente al Sr. Simon, en Madrid, á Tomas Prado, farmacia del globo y á Ramon Cayas, negociante en Barcelona, como igualmente á Espinosa farmacéutico en Sevilla.

Venta únicamente por mayor, diríjirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacouet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, proguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

LA UNION ESPAÑOLA,

Compañía española de seguros mútuos contra incendios, autorizada por real orden de 2 de Diciembre de 1851.

Dirección general y oficinas centrales, en Madrid, Carrera de S. Gerónimo número 54.

BASES GENERALES.

LA UNION ESPAÑOLA es una de las Compañías de su clase mas antigua y que mas capitales tiene asegurados.

La Compañía asegura toda clase de inmuebles y objetos mobiliarios, productos de agricultura, manufacturados, animales, comestibles, combustible y géneros de toda especie. Garantiza los perjuicios causados por el incendio, los ocasionados por el furgo del cielo y por las explosiones del gas para alumbrar.

La indemnización de los siniestros se hace despues de instruido expediente, y verificada la tasación de los daños en el término mas breve posible. Un Consejo de administración, compuesto de doce socios nombrados entre los mayores adherentes, interviene y resuelve con la Direccion de la Compañía en los expedientes de indemnización por siniestros.

Desde diciembre de 1851, en que dieron principio las operaciones hasta 31 de octubre de 1859, ha obtenido esta importante compañía los siguientes resultados.

Un capital de 1,592 millones de reales, asegurado por 21,400 socios, distribuido en 36,300 riesgos ó propiedades.

Se han satisfecho cuatro millones y doscientos mil reales por indemnización de 820 siniestros liquidados.

COSTE APROXIMADO DEL SEGURO.—Para los riesgos sencillos ó los muebles y mercancías ordinarias, durante un periodo de 5 á 9 años, 75 cts. á 1 real por mil, sin aumento especial alguno por el riesgo del gas para alumbrar.

Para evitar atrasos en el pago de sinie tros, todo asegurado tiene que entregar en el acto de recibir su póliza, y despues anual y anticipadamente, la cuota llamada fondo de provision que está fijada de

este modo: } 9 mrs. por los inmuebles. } Por cada 1.000 rs. de valor responsable. } 15 id. por los mobiliarios.

Tambien abonarán los socios, en el acto de firmar el contrato, 17 mrs. por cada 1.000 reales de valor efectivo asegurado, por derechos de administración con mas el coste de póliza y placas.

GARANTIAS QUE OFRECE ESTA COMPAÑIA.—1.º: La responsabilidad solidaria de esas mismas sumas aseguradas que constituyen una garantía imperecedera. 2.º: La ofrece LA UNION, compañía de responsabilidad que tambien seguros á prima fija, que tie-

ne la gerencia y administración de LA UNION ESPAÑOLA, auxiliando en caso necesario el inmediato pago de esta compañía.

LA UNION ESPAÑOLA tiene representantes en todas las capitales de provincia y demás poblaciones importantes de la península, los que están autorizados para admitir seguros, y darán cuantas esplicaciones y aclaraciones pueden apetecer las personas que deseen ingresar en ella.

El sub-director principal de la provincia de Córdoba tiene establecido su despacho en esta ciudad calle del Comercio número 18, y facilitará gratis cuantos prospectos se le pidan.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la vida FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, diríjirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacouet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

PILULES DE HAUT.

PROPIEDADES.—Estas píldoras vegetales son purgativas y depurativas, purifican la sangre de todos los humores (bilis, fleugas, pituitas), que causan la mala salud curando por lo tanto casi todas las enfermedades ligas, crónicas y herpes, estróntimento, cal rosos, y siritis. (LEAGAS SUPURANTES, leche perida, dolores, obstrucciones internas) es multitud de afecciones sin nombre que constituyen una mala salud.

MODO DE USARLAS.—Este purgativo es preferente á todos los demás porque no se toma en ayunas, sino comiendo, y opera tanto mejor cuanto mas fortificáteson los alimentos y bebidas que se toman al mismo tiempo: lo cual evita á los enfermos el disgusto y cansancio que no permiten continuar los otros purgativos hasta el restablecimiento.

Caja á 12 y 24 rs. En Vigo en la Botica de Chbo.

En Madrid por mayor Esposicion Estrangerera, calle Mayor, núm. 10. Además Simon, Calderon, Collantes, Uzuron.

—VENTA. En el cortijo del Galepagar-also se venden para coitar en la menguante de agosto próximo, 450 alamos negros del grueso de ege los mas de gados. Las personas á quienes acomodaren, podrán entenderse para su ajuste con D. Francisco Milla, que vive en la calle de Deanes número 5.

—VENTA. Cajas y alabudes. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9

—ARRENDAMIENTO O VENTA. Se arrienda ó vende desde el día una fabrica de curtidos en la ciudad de Montoro, situada á orillas del Guadaquivir y muy llamado fuentes de los olivos. Para una ú otra cosa podrán hacer proposiciones, á su dueño en Montoro D. Francisco Riaño, y en esta capital al Procurador D. Manuel Gutierrez Conchay quien se halla con instrucciones para el efecto.

—RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. Del 1.º al 5 del actual vence el plazo para el pago de las de Territorial é Industrial, en cuyos dias y hasta el 20 estará abierta la oficina de recaudacion por los tardes para mayor comodidad del público y con objeto de activar la recaudacion y de acuerdo con el Sr. administrador principal de Hacienda Pública se previene á los Sres. contribuyentes que tan luego como sean devueltos por los cobradores los recibos de las parroquias, sean apremiados con arreglo á instrucción, no sufriendo de escusos que estos no se hallen en sus casas para verificar el pago.—El recaudador P. H.—Ruñino Arribas.

—ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1861 se arrienda el cortijo de Origuero bajo, conocido tambien por la Boñiga, situado en la ribera del río Guadalquivir, lindante con los nombrados el Carrasco, Lobaton y el Alamo. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores, se dará su renta y condiciones.

—ARRENDAMIENTOS. Para desde S. Juan próximo en adelante la casa principal calle del Paraíso núm. 7, con agua de pié, cochera, cuadra, jardín, muchas y buenas habitaciones y acristalada por el sótano. Para desde primero de enero próximo en adelante se arrienda el cortijo de Torre-mocha situado en la campiña y término de esta ciudad, con mas de 200 fanegas de tercio. En casa de su dueño el Sr. D. Bartolomé Maria Lopez, se tratará de sus rentas y condiciones.

—VENTA. La del horno de la calle de Abejar. La persona que lo acomode podrá tratar con su dueño don Juan Laguarda, calle de S. Maria de Guacia núm. 10.

—CRISTALES PLANO. En el establecimiento de drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 6, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del Reino.

—ARRENDAMIENTO. En este caso se halla el Lugar del Puerto, situado en la sierra del término de esta capital, de 200 fanegas de monte, olivar, viña y tierra de sembradura; la persona que guste interesarse en dicho arrendamiento se servirá pasar á la casa núm. 2 de la calle de la Fuente desde el día de hoy á fin de que pueda rosar la parte que se convenga, aunque dicho arriendo no vence hasta S. Miguel próximo.

—PINTURAS. En el establecimiento de drogueria de don Bartolomé Luque, calle de Almonas núm. 6, se venden colores molidos y bajo la dirección de un artista entendido se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. Tambien se dora y se venden charoles de todas clases. Precios de los colores en masa ó ya preparados para pintar.

Banco a óleo, albayalde de primera puro, á 5 rs. libra. Dicho porcelana 5 rs. Azul celeste, 5 1/2. Dicho Ultramar, 8. Verde Paris primera, 8. Dicho id. segunda, 7. Dicho compuesto, 4. Amarillo cromo, 6. Dicho calamecha, 3. Plomo, 3. Negro, 5. Encarnado mino, 3. Cocha 24 con tos. Charol de Copal, 10 rs. Dicho id. con aceite, 10. Dicho de granilla y espíritu de vino á 9.

—GARBANZOS. En la casa número 19 calle de Almonas se venden garbanos muy tiernos de buena calidad á 7 rs. el celemito y á 80 rs. la fanega. En la misma casa se venden una albardilla, una carreta herrada, una porcion de scales y otras alparatas de labor.

—VENTA DE MADERA. Se vende la madera de Fresno que á continuación se espresa: 147 mazas para carretas y carros, 78 trozas de ubio, 12 ejes, 18 gargantas. Su dueño vive en la calle de Carreteras núm. 40, con quien se tratara su ajuste.

—VENTA. Se vende la casa parador del Puente, con muchos y muy buenas habitaciones, excelentes cuartos, y agua de pié. La persona que quiera adquirirla podrá tratar con su dueño D. Policarpo Vergara que la vive en el número 6.

—ALMONEDA. La de la calle de los Sarabias se ha trasladado á la de la puerta del Osario núm. 2.

—ARRENDAMIENTO. Para la proxima feria se arrienda una casa amueblada. En la plazuela de las Tendillas, núm. 12, darán razon.

TEATRO.

5.º del abono de feria.

La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada:

El diablo las carga.

A 3 rs. A las 8 1/2.

Num... SUS... Por un... —La Ga... areto nomb... cuarto y qu... l'iramar a... Vales, Jon... de Vida, do... Juan Stoy... ante por es... de Quinon... primeros de... —Otro id... cial primero... mana direc... sccion del... quez Curiet... se: para est... desempeña... clase de se... ante en co... —Otro id... te la plaza... tercetos de... noz y Gavi... Aguilera y... Juan Bautis... Direccion... —Otro id... de acciones... ley de 5 de... nír una su... reales, con... de Isabel II... D. José A... juez de... la izqui... Hago... do, y ant... guen aut... quedados... tierrez, en... mi provio... de los co... formidad... subasta el... tenia en s... Potro, la... gado de... dia 24 de... de 15,37... los viño... demas en... dose post... Córdoba... tonio de G... ñoria, Jos... S... Toda... señar la... el vecind... bizarro e... conducir... aquí nu... res verán... ellos les...